
 

(Solar dos Conselhos, Av. Emilio Winther, nº 785 Centro Taubaté SP- CEP 12030-180 Fone 12) 3624-3319 sala-05 

 

 

CONSELHO MUNICIPAL DA ASSISTENCIA SOCIAL 

 
 
 

Ata de Reunião Ordinária / 2014 – Nº 24 
Data: 24/09/2014  
Horário: 14:00h ( 1ª convocação e 14:18 2ª convocação) 
Local: Solar dos Conselhos de Taubaté 

 

Pauta 

1. Relatório da CCV;  

2. Apostila do CONSEAS -  IX Conferência de Assistência 

Social 01,02 E 03 outubro de 2013;  

3. Documentos recebidos no CMAS: - Convite p/ Presidente do 

CMAS participar como jurada do “Desfile das Fantasias de Material 

Reciclável”;  Ofício n° 581/2014 da SEDIS resposta ao Ofício n° 

133/2014 do CMAS; Ofício n° 590/2014 da SEDIS resposta ao 

Ofício n° 132/2014 do CMAS; Ofício  n° 588/2014 da SEDIS 

resposta ao Ofício n° 138/2014 do CMAS; Convite para participar 

da Semana do Idoso de 25/09 á 01/10/2014;.- Portaria  n° 1.674 de 

17 de setembro de 2014; Portaria n°1553 de 12 de agosto de 2014; 

Convite da SOAPRO, para I Mostra Projeto Educarte 2014;  Ofício 

no CMAS vindo do "MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO 

SOCIAL E COMBATE Á FOME", endereçado ao Presidente do 

CMAS e outro Ofício endereçado para o Prefeito Municipal; 

4. Preenchimento Censo SUAS;  

5. Visita ao CRAS;  

6.  Falta de cartucho de tinta para impressora do CMAS e materiais 

de limpeza.  

Conselheiros 
Presentes 

Orivaldo Lopes de Almeida; Elaine Cristina Barbosa; Benedito Vitor 
Morgado; Leonora Mendonça de Lima Haberbeck Brandão; Laura Vieira 
Viviani; Ana Paula de Almeida Miranda; Ana Regina de Oliveira Gama, 
Lilian Duarte de Souza Paula, Vinicius Cesca de Lima, André Ricardo 
Novaes Ferreira; Erica Fernanda de Paula Borges; Fabiana Aparecida 
de Souza; Maria Benedita dos Santos Ivo Antunes. 

Conselheiros 
Ausentes 
 

 Andréa Henrique da Costa Brum; Helen Cunha Monteiro; Vanessa 
Presotto; Neir Lardo Leitão; Roseli de Fátima Ribeiro Barbosa; Arlene 
Elaine Nicolino Squarcini; Maria Andréia Jorge; Sara Regina Trajano dos 
Santos; Edson Gonçalves de Souza; Ianis Dias de Santis Teixeira; 
Rosana de Carvalho Osório Silva; Josinara Ribeiro de Alencar; Gislaine 
Aparecida da Silva; Sandra Maria de Oliveira 

Visitantes 
Bruna Donizete Barbosa; Simone Maria Alves de Brito; Suliara de Fátima 
Jorge Augusto; Tine H.E. A. Lopes; Claudio Altair de Jesus; Simone A. 
Oliveira. 

Aos vinte e quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e quatorze em segunda 

Convocação, às 14h18m, verificou-se a lista de presença, confirmado existir quórum 

suficiente com a presença de 8 (oito) Conselheiros Titulares, deu-se início a esta Reunião 

Ordinária,  no Solar Municipal dos Conselhos de Taubaté, localizado à Av. Emílio Winther, 
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nº 785-Bom Conselho, devidamente convocados os Conselheiros, por e-mail Oficial deste 

CMAS. Às 14h18m, a Mesa Diretora, formada por: Presidente Maria Benedita dos Santos 

Ivo Antunes, Vice-Presidente Conselheiro Orivaldo, 1ª. Secretária Conselheira Laura 

Viviani e a Secretária Executiva deste CMAS, Sra. Kelli Carla. A Presidente Maria 

Benedita dos Santos Ivo Antunes, dá início aos trabalhos, com a Comissão de Cadastro e 

Visitas: Item 1- Relatório da CCV: A Conselheira Érica da CCV faz a leitura, da visita 

realizada em conjunto com as Conselheiras do CMDCA Tine e Solange no dia 

17/09/2014, nas duas Unidades da  Entidade “Lar do Caminho”, a primeira residência  

situada a Rua 7 de setembro, n° 169, Jd Santa Clara, onde são acolhidas seis mulheres 

em situação de Acolhimento Institucional, e a segunda residência situada à rua Ana Vieira 

de Almeida, n° 44, Vl São José, em ambas residências os Conselheiros foram recebidos 

pela “Mãe Social” e pela psicóloga “Nativa”. Uma residência é só para moças e a outra é 

mista que reside 06 pessoas de 20 anos de idade em diante, alguns estudam e outros 

trabalham.  Todos possuem prontuários que é organizado e atualizado pela psicóloga. Foi 

observado que as jovens da Entidade estão felizes. O espaço físico é adequado, ótima 

organização e limpo.  Os residentes necessitam de supervisão e acompanhamento 

médico que é realizado pela Coordenadora Técnica ou pela “Mãe Social”. Atualmente os 

tratamentos médicos são feitos na rede municipal de saúde, anteriormente eram 

realizados na Entidade AVAPE que fechou este ano.  Eles não conseguem receber o 

BPC, pois nem a “Mãe Social” e a psicóloga podem ser curador. A Sede principal da 

Instituição fica em Juquitiba, onde existe uma Unidade de Acolhimento Institucional para 

crianças em vulnerabilidade Social, que sofreram maus tratos, abuso e violência sexual e 

foram acolhidas por ordem judicial, permanecem no regime de abrigo até os 14 anos. A 

instituição escolheu o município de Taubaté há 20 anos para montar uma filial, devido a 

cidade possuir APAE. Acolhem apenas demanda da sede de Juquitiba. Foi verificado que 

os documentos na pasta da Entidade estão corretos, são dois CNPJ diferentes, o Parecer 

é favorável que a Entidade receba a inscrição deste Conselho, colocado em Plenária: foi 

aprovado por 8 (oito) votos. Item 2 - A Presidente Maria Ivo apresentou a apostila do 

CONSEAS aos Conselheiros, Relatório da Conferência da Assistência Social de 2013, 

ficará a disposição para a leitura dos Conselheiros. Item 3 - Documentos recebidos no 

CMAS: – 3.1 A presidente Maria Ivo, passa a palavra ao Conselheiro Orivaldo, que faz 

leitura dos ofícios recebidos CGGI/GAB/SNAS/MDS n° 577 e n° 584 no CMAS, oriundos 

de Brasília-DF, datado de 03 e 04 de setembro/2014. Este documento trata do 

recebimento de denúncia sobre o Equipamento CRAS de Taubaté, apontando estar em 

desacordo com a PNAS no que tange a Equipe de Referência, sendo em numero menor. 

O MDS solicita esclarecimentos acerca do funcionamento do Equipamento Público em 

questão. Compete ao CMAS realizar fiscalização da gestão na Assistência Social e a 

execução dos Serviços Programas e Projetos e Benefícios da Assistência Social prestada 

pelo município, devendo prestar contas através do CENSO SUAS.  Este documento 

encaminha cópia do ofício CGGI/GAB/SNAS/MDS n° 577 o CMAS tomou ciência dos 
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conteúdos dos ofícios e foi aprovado em Assembléia, para que seja expedido um ofício 

ao Órgão Gestor com cópia para o Prefeito Municipal de Taubaté, juntamente com cópia 

dos ofícios vindos de Brasília – DF e cópia do relatório da visita ao CRAS-Bagé e outro 

ofício solicitando uma reunião deste CMAS com a Secretária de Desenvolvimento e 

Inclusão Social Srª Marilda Prado Yamamoto. Disponibilizaram-se para a referida reunião 

os conselheiros: Presidente do CMAS, Sra. Maria Ivo Antunes, Vinicius Cesca de Lima, 

Fabiana Aparecida de Souza, Benedito Vitor Morgado e Érica Fernanda de Paula Borges 

para tratar assunto referente aos Equipamentos de Proteção Social Básica e os referidos 

ofícios CGGI/GAB/SNAS/MDS n° 582 e n° 577. A data sugerida é 01/10/14. Ainda se 

aguardará confirmação da SEDIS; - 3.2. Foi solicitado fazer 02 (dois) ofícios para a 

SEDIS e anexar as cópias dos relatórios das visitas realizadas pelos Conselheiros do 

CMAS no CENTRO POP dia 20/08/2014 e no CRAS-Bagé dia 17/09/2014, sendo 

aprovado pela assembleia; - 3.3. Leitura do Ofício n° 584/SEDIS/14, que convida a 

presidente do CMAS para ser jurada do “Desfile das Fantasias de Material Reciclável”, no 

dia 01 de outubro 4ª feira, às 14h30, no salão da Igreja Sagrado Coração de Jesus 

(Conventinho da Vila São Geraldo), como a presidente do CMAS Sra. Maria Benedita dos 

Santos Ivo Antunes, estará impossibilitada de comparecer ao evento, o CMAS estará 

sendo representado pela Conselheira Ana Regina de Oliveira Gama. Oficiar a SEDIS e 

informar a substituição; - 3.4. Ainda com a palavra Conselheiro Orivaldo faz a leitura do 

ofício n° 581/SEDIS/14, a resposta da Secretária de Desenvolvimento e Inclusão Social 

Sra Marilda Prado Yamamoto “A resposta ao ofício n° 133/2014 do Conselho Municipal 

de Assistência Social, tem intersecções de informações das Secretarias de Saúde e 

Educação. Solicito  apropriar-se destes dados  para providências formais junto ao CMAS”. 

Colocado em plenária ficou decidido que o respectivo ofício ficará para analise da 

Comissão PBF do CMAS. A Conselheira Leonora chegou à reunião às 16h10 e 

assinou o ofício dando ciência à resposta da SEDIS; - 3.5. Leitura do ofício n° 

590/SEDIS/2014 a Secretária de Desenvolvimento e Inclusão Social Sra. Marilda Prado 

Yamamoto “agradece o envio do relatório relativo à visita às dependências do CadÚnico 

(anteriores e novas instalações) e solicita a correção nos registros relativos à 

responsabilidade pelo Equipamento Público: Onde se lê “na Assistência  é a Diretora de 

Proteção Básica Maria Lúcia de Oliveira(...)”, leia e registre-se “ Assistência a Secretária  

da SEDIS, Srª Marilda Prado Yamamoto(...)”, avaliado pela Plenária, e aprovado pelos 

presentes fazer a retificação e enviar relatório para a SEDIS; - 3.6. Leitura do ofício n° 

588/SEDIS/2014, referente ao Processo n° 49.053/2013, Ofício n° 19/CMCS/PBF, que 

responde ao Ofício n° 138/2014 do CMAS, sobre a “atualização de dados no Cadúnico 

por parte da Srª Alyde da Penha, informa que a última atualização do cadastro foi 

realizada em 13/06/2011 e de acordo com SIBEC – Sistema de Benefícios ao Cidadão, a 

mesma teve seu cadastro excluído da Base Nacional do Cadúnico em 20/10/2011”. Foi 

pedido também que este ofício seja passado por analise da Comissão do PBF, a 

Conselheira Leonora tomou ciência do mesmo e pediu para que o ofício seja juntado ao 



 

(Solar dos Conselhos, Av. Emilio Winther, nº 785 Centro Taubaté SP- CEP 12030-180 Fone 12) 3624-3319 sala-05 

 

 

CONSELHO MUNICIPAL DA ASSISTENCIA SOCIAL 

Processo n° 49.053/2013 e posteriormente arquivado; - 3.7. Leitura da Portaria N° 1674 

de 17 de setembro de 2014, onde foi nomeado como Conselheiro Suplente pela 

Secretária dos Negócios Jurídicos o Sr. André Ricardo Novaes Ferreira, e também da 

Portaria N° 1553 de 12 de agosto de 2014, onde resolve atribuir à servidora Kelli Carla 

Dias Matos, a incumbência de exercer a função de Secretária Executiva junto ao 

Conselho Municipal de Assistência Social; - 3.8. Leitura do convite para participação da 

“Semana do Idoso” que começará no dia 25/09/2014 até dia 01/10/14 com várias 

atividades propostas; - 3.9. A Presidente Maria Ivo, faz a leitura do convite recebido da 

SOAPRO - Sociedade de Amparo e Promoção para I Mostra Educarte 2014, de dança, 

Teatro, Saúde, Ciência, na data de 25 e 26 de setembro de 2014, no horário das 8h00 às 

11h00 e 14H00 às 17h00, no endereço Rua Padre Timóteo Corrêa de Toledo, 660 – Vila 

São José. Encerrada a leitura dos documentos, a Conselheira Ana Regina pede a 

palavra para informar que em análise da documentação da Entidade “Casa do Ancião 

Santa Luiza de Marillac” em 03/09/2014, e mesmo tendo entregado alguns documentos 

em 02/06/2014, verificou-se que continua irregular e com documentos pendentes como: 

Necessidade de refazer o requerimento de Inscrição. O modelo de requerimento deverá 

ser de acordo com o anexo II da Orientação Conjunta MDS/CNAS 2014; Ausência do 

cronograma de atividades desenvolvidas onde conste dados como: atividades, período, 

dia e horário, profissional responsável; Não apresenta Metodologia de trabalho, que 

deverá seguir o modelo sugerido pela SEDIS. Coloca em Plenária: “fazer um ofício à 

Entidade cobrando a documentação pendente, o que foi aprovado em unanimidade. Item 

4. Preenchimento do CENSO/SUAS, que ficará para o final da reunião estando a plenária 

em acordo. Item. 5 Em seguida, a Conselheira Érica, passa a palavra ao Conselheiro 

Vinícius, que faz leitura do Relatório de visita deste CMAS ao Centro de Referência de 

Assistência Social CRAS- BAGÉ “Aurely Barbosa Balthazar” que foi realizada no dia 

17/09/2014, no período da tarde, com os seguintes Conselheiros: Vinicius Cesca de Lima 

Benedito Vitor Morgado; Leonora Mendonça de Lima Haberbeck Brandão, Fabiana 

Aparecida de Souza; Maria Benedita dos Santos Ivo Antunes para verificação dos 

serviços prestados, conforme prevê a Resolução nº 7, de 28 de agosto de 2013, deste 

CMAS. Na ocasião, os conselheiros foram recebidos pela coordenadora do CRAS, Diuna 

Martins Ragazine, que prestou as informações solicitadas e apresentou a estrutura física 

da unidade. Em conformidade com roteiro de verificação dos parâmetros de 

funcionamento de CRAS, elaborado em acordo com o repertório normativo e regulatório 

do SUAS, a comissão solicitou informações referentes ao horário de funcionamento, à 

capacidade de atendimento, à estrutura física, aos recursos humanos, às atividades 

realizadas, aos recursos materiais, às formas de monitoramento e a ações de gestão do 

trabalho. O CRAS está localizado na Avenida Bagé, nº 166, no bairro Parque Urupês. A 

equipe avalia que a localização é adequada, por se tratar de território com alta incidência 

de vulnerabilidade social. Avaliam, contudo, que o acesso ao CRAS é prejudicado em 

decorrência da extensão do território abrangido pela unidade. A proposta da plenária: 



 

(Solar dos Conselhos, Av. Emilio Winther, nº 785 Centro Taubaté SP- CEP 12030-180 Fone 12) 3624-3319 sala-05 

 

 

CONSELHO MUNICIPAL DA ASSISTENCIA SOCIAL 

enviar o relatório à SEDIS alertando sobre as irregularidades e recomendações. As 

14h55 a Conselheira Lilian Duarte chegou para a reunião; Após, seguindo a Pauta do 

Dia, item 4 - a Conselheira Ana Regina faz a leitura do “questionário do Censo SUAS 

2014”, e as respostas são dadas em conjunto com os demais Conselheiros, como o 

questionário é extenso, foi respondido até a pergunta n° 37, ficando o restante para a 

próxima reunião. Prosseguindo a Ordem do Dia, a Presidente Maria Ivo passa ao item 

6 - da Pauta: comunica aos demais Conselheiros que no momento, o CMAS está em 

falta de tinta para impressão de nossos documentos e materiais de limpeza, como papel 

higiênico. Conselheira Lilian afirma que tais necessidades serão supridas brevemente, 

pois já estão em processo final de compras. Em seguida pede a palavra a Conselheira 

Fabiana Aparecida de Souza representante da Entidade “Associação Missão Sede 

Santos” para convidar os Conselheiros a participarem da “Semana do Idoso” que 

começará no dia 29/09/2014, 2ª feira à 6ª feira dia 03/10/2014 com várias palestras e 

será realizado no Restaurante BOM PRATO, sito à Praça Dr. Barbosa de Oliveira, n° 31, 

Centro. Após, a  Presidente Maria Ivo e Conselheira Ana Regina, solicitam que o 1° item 

de pauta da próxima reunião seja a leitura da ata anterior, pois há tempos que as atas 

não são lidas na plenária. A Conselheira Elaine Cristina Barbosa saiu às 16h26. O 

Assistente Social Sr. Claudio Altair da Silva de Jesus da Entidade “Instituto São Rafael” 

saiu às16h27e a Srª Solange A. Oliveira da Entidade “Madre Teresa de Calcutá” saiu às 

16h30. Nada mais a tratar, encerra-se a reunião às 16:45h. 

 

 

 

 

          
Maria Benedita dos Santos Ivo Antunes 
Presidente Interina CMAS 
 
 
 
 
 
 

Kelli Carla                                           Laura Vieira Viviani 
Secretária Executiva do CMAS                                    1ª Secretária CMAS                                                                  

  
 
 

 
 

 


